

**Martes 11 de octubre de 2022**

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **CONVENIO CON DDHQ**

#### **ALIANZA DEL IEEQ Y DDHQ PARA FORTALECER LA CULTURA DEMOCRÁTICA E INCLUSIÓN**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Defensoría de los Derechos Humanos del Estado de Querétaro (DDHQ) firmaron un convenio de colaboración que permitirá fortalecer la educación cívica, la cultura democrática y la inclusión en la entidad. La vinculación institucional se llevará a cabo a través de seminarios, conferencias, foros, mesas de trabajo, publicaciones, capacitación al personal de ambos organismos, entre otras acciones conjuntas. La Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, destacó que ambas instituciones representan factores de unidad y estabilidad para el estado de Querétaro, por lo que es importante fortalecerlas con base en la legalidad, la imparcialidad, la autonomía y el respeto a los derechos de todas las personas. Por su parte, el Presidente de la DDHQ, Javier Rascado Pérez, señaló que las autoridades electorales han contribuido al avance en materia de derechos humanos en el país; además, refrendó su voluntad para seguir consolidando, a través de la colaboración, los organismos autónomos y los modelos democráticos. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, Presidente de la Comisión de Inclusión del IEEQ, afirmó que el convenio permitirá al Instituto perfeccionar sus procesos y materializar los mandatos de igualdad contenidos en las constituciones, las leyes generales y la Convención Americana sobre Derechos Humanos; asimismo, indicó, abonará al trabajo permanente con distintos grupos de atención prioritaria. En su mensaje, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles consideró que el acuerdo signado es una expresión de respeto y del trabajo conjunto que realizarán ambas instituciones, el cual redundará en la generación de conocimiento y respuestas concretas a las expectativas de la sociedad. El acto formal se realizó en la sala de sesiones del IEEQ con la participación de las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa y el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola. Además, se contó con la asistencia por parte de la DDHQ del Secretario Técnico Eric Horacio Hernández López; la Encargada de Despacho de la Visitaduría General, Luz Alegría Salgado Monjaraz; la Secretaria Ejecutiva, Rosalía Isabel Alarcón Macías, así como personal de ambas instituciones. (PA 7)

<https://plazadearmas.com.mx/firma-convenio-en-favor-del-respeto-a-derechos-electorales/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/alianza-ieeq-y-ddhq-para-fortalecer-cultura-democratica-e-inclusion/>

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/41089-ieeq-fortalece-formacion-civica-y-democratica>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/alianza-del-ieeq-y-ddhq-para-fortalecer-la-cultura-democratica-e-inclusion>

<https://lalupa.mx/2022/10/10/firman-alianza-ieeq-y-ddhq-para-fortalecer-la-educacion-civica-cultura-democratica-e-inclusion/>

<http://www.activoq.com/inicio/alianza-del-ieeq-y-ddhq-para-fortalecer-la-cultura-democratica-e-inclusion/>

<https://circulonoticias.com/alianza-del-ieeq-y-ddhq-para-fortalecer-la-cultura-democratica-e-inclusion/>

<https://www.queretarotv.com/alianza-del-ieeq-y-ieeq-para-fortalecer-la-cultura-democratica-e-inclusion/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/alianza-del-ieeq-y-ddhq-para-fortalecer-la-cultura-democratica-e-inclusion/>

Martes 11 de octubre de 2022

### **FORO**

#### **REALIZA IEEQ FORO SOBRE PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el Foro “Participación Política de los Pueblos y Comunidades Indígenas”, con el objetivo de reconocer la importancia de la participación política de las personas, pueblos y comunidades indígenas, así como de los criterios para garantizar el ejercicio de sus derechos en condiciones de igualdad. En el foro realizado en la Sala de Sesiones del Instituto, la Consejera Presidenta del organismo, Grisel Muñoz Rodríguez, celebró el encuentro para el intercambio de ideas con una perspectiva de respeto a los derechos humanos. Dijo que “el reto de esta época para todas las autoridades del Estado mexicano consiste en tener la visión para recuperar el sentir de las comunidades y pueblos indígenas, a fin de desterrar la condición de exclusión”, y contar con instituciones sólidas, imparciales y con criterios progresistas. Eva Barrientos Zepeda, Magistrada Presidenta de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), habló del papel del tribunal en la tutela de los pueblos y comunidades indígenas y su evolución; además, afirmó que existe una deuda histórica en el reconocimiento de sus derechos y la falta de cercanía con este sector de la población. Por su parte, Octavio Ramos Ramos, Magistrado de Circuito del Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Séptimo Circuito en Boca del Río, Veracruz, compartió diversos asuntos relativos al tema indígena y resaltó la obligación de las personas juzgadoras de conocer la realidad y visibilizar las particularidades que se va a juzgar. En su oportunidad, Gabriela Nieto Castillo, Magistrada del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro (TSJ), hizo una reflexión desde el punto de vista histórico de las sentencias y criterios relevantes que se han emitido para garantizar la protección a los derechos humanos, y generar una visión inclusiva. Dijo que en materia local han sido muchas las sentencias que ha dictado el tribunal electoral con relación a los derechos político-electorales de los pueblos y comunidades indígenas, así como para garantizar la participación de personas indígenas en el contexto del acceso a cargos de elección popular a través del sistema de partidos o de las candidaturas independientes. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, Presidente de la Comisión de Inclusión del IEEQ y moderador del foro, agradeció la participación de las personas ponentes por su análisis y reflexión sobre el trabajo que realizan los tribunales electorales en materia de derechos político-electorales de los pueblos y comunidades indígenas, y se pronunció por seguir avanzando en la protección y fortalecimiento de los derechos de los diversos grupos en situación de desventaja. Al evento asistieron las Consejeras y los Consejeros Electorales del Consejo General, así como funcionariado del IEEQ; integrantes del TSJ, Instituto Nacional Electoral, Tec de Monterrey campus Querétaro, UAQ, CESBA, Casa de la Cultura Jurídica de la SCJN, Instituto Nacional de Pueblos Indígenas, Misión Derechos Humanos; los Ayuntamientos de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Corregidora, Ezequiel Montes y San Joaquín; la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo, Capítulo Querétaro, entre otras organizaciones.

<https://www.bitacoramultimediosmx.com/realiza-ieeq-foro-sobre-participacion-politica-de-pueblos-y-comunidades-indigenas/>

### **CONVOCATORIA SPEN**

#### **KARLA OLVERA| IEEQ ABRE VACANTES DE TRABAJO PARA MUJERES**

<https://rrnoticias.mx/2022/10/10/karla-olvera-ieeq-abre-vacantes-de-trabajo-para-mujeres/>

<https://www.youtube.com/watch?v=f8U9H5Dwu7w>

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: SIN RENUNCIAS, LLAMA RECTORÍA AL DIÁLOGO**

Condiciones “inaceptables”, dice Tere García, rectora de la UAQ; alumnos incitan en garantías de negociación. (DQ, principal)

**Martes 11 de octubre de 2022**

### **N: PROTECCIÓN Y APOYO: CH**

Destaca Car Herrera de Kuri, Presidenta del SEDIF, la protección y apoyo en los 18 municipios del estado. (N, principal)

### **AM: EFECTIVIDAD DE POLICÍA ESTATAL, AL 58.8%: INEGI**

En el marco de la discusión para corporaciones locales, durante 2022 la percepción de los queretanos sobre la labor en seguridad se mantiene por encima de la media nacional. (AM, principal)

### **EUQ: QUERÉTARO ES EL CUARTO ESTADO CON MENOS AGUA**

Las principales presas de la entidad están a 28% de su capacidad de almacenamiento, de acuerdo con la Conagua; La Venta, en Pedro Escobedo, está vacía. (EUQ, principal)

### **CQRO: RINDE CAR HERRERA SU PRIMER INFORME AL FRENTE DEL SEDIF**

La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, asumió el compromiso de construir dos nuevos albergues. (CQRO, principal)

### **PA: RECTORA DE LA UAQ NO CEDE A EXIGENCIA**

Inadmisibles las condiciones de paristas de cesar a cuatro funcionarios, responde la rectora de la UAQ Teresa García Gasca. (PA, principal)

### **P: APRUEBAN REGULAR EL SERVICIO DE VALET PARKING EN LA CAPITAL**

Las empresas se darán de alta en un padrón y deberán cumplir con regulaciones entre las que se establece no invadir el espacio público para la recepción de autos. (P, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **APRUEBAN A KURI, SEGÚN ENCUESTAS**

De acuerdo con el ranking de aprobación de gobernadores de México Elige, el titular del Poder Ejecutivo de Querétaro, Mauricio Kuri, mantuvo en octubre la posición número uno, al ostentar el aval de su gobierno por 72.8% de los queretanos. Kuri González mantiene el primer lugar en el mismo ranking desde junio de este año, al desbancar en este mes al gobernador de Yucatán, de extracción de panista, Mauricio Vila Dolsa. En octubre, el gobernador queretano se ubicó por arriba del mandatario estatal de Sinaloa, Rubén Rocha Moya con el 71.6%, seguido del gobernador de San Luis Potosí de extracción del PVEM, José Ricardo Gallardo Cardona, con el 68.1%. (N, AM)

### **PARTICIPA GOBERNADOR EN EL CONSEJO IMPULSOR DE NEGOCIOS CENTRO**

Con el objetivo de fortalecer la economía de la región, crear nuevos empleos e impulsar la colaboración entre la empresa y el gobierno, el mandatario estatal, Mauricio Kuri, participó en el Consejo Impulsor de Negocios Centro, organizado por HSBC, que en su edición 2022-2023 se centra en “Finanzas Sustentables: construyendo juntos un plan de negocios para el planeta”. En su mensaje, Kuri González reconoció el trabajo de todas y todos los miembros del consejo, quienes afirmó, cuentan con una visión sustentable sumada a una responsabilidad social palpable, lo que beneficia en gran medida a un desarrollo coordinado del sector privado y social, por lo que reiteró el apoyo de la actual administración estatal para coadyuvar con dicho propósito. (DQ, N, AM CQRO)

### **LLEGA A QUERÉTARO TIM HORTONS CON 50 SUCURSALES**

Con 50 sucursales y mil nuevos empleos llega la cadena de cafeterías canadienses Tim Hortons a Querétaro, San Juan del Río y Corregidora, anunciaron directivos de la empresa y el gobernador Mauricio Kuri. La inversión que tendrá esta cadena de cafeterías es de 600 millones de pesos en los próximos tres años. (...) Por su parte, el secretario de desarrollo sustentable del estado, Marco Del Prete destacó que en lo que va del año se han concretado 42 proyectos de inversión privada. (DQ, N, CQRO EUQ, PA)

Martes 11 de octubre de 2022

### **ANUNCIARÁN SEGUNDA ETAPA EN 5 DE FEBRERO**

Hoy, el gobernador Mauricio Kuri anunciará en el Club de Industriales de Querétaro, la segunda etapa para el proyecto Paseo 5 de Febrero, cuya modernización comenzó el 30 de junio de este año. Hasta hace unos días, autoridades estatales reportaron avance en la primera etapa de 85% y cuyos trabajos se enfocaron en el rubro pluvial para evitar inundaciones en el tramo. Hasta el momento, en el proyecto se ha incluido la participación de constructoras queretanas. (AM)

### **PIDE KURI PACIENCIA POR CAMBIO EN QROBÚS**

El gobernador Mauricio Kuri pidió paciencia, confianza y tolerancia a los usuarios del transporte público del municipio Corregidora. Esto, luego de que este fin de semana vecinos de la colonia Santa Bárbara se manifestaron para pedir que regrese la ruta 69. En este sentido, consideró que siempre que hay un cambio habrá reacciones, por lo que, afirmó, estará cercano a los ciudadanos para explicarles este nuevo cambio, el cual no es nuevo, pues ya se había anunciado desde hace tiempo. (N, P)

### **GOBERNADOR DE QUERÉTARO ASEGURA HAY INTERESES POLÍTICOS EN PROTESTAS CONTRA CAMBIOS EN TRANSPORTE**

Se han identificado intereses políticos en las protestas de la reestructuración del transporte público, sostuvo Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, quien llamó a dichos actores a mantenerse al margen de las discusiones que, dijo, deben centrarse en el beneficio de la ciudadanía. (...) Fue el pasado fin de semana cuando entraron en vigor distintas modificaciones al transporte público en la zona de Corregidora, lo cual molestó en particular a habitantes de la colonia Santa Bárbara debido a que en un primer momento se les obligaba a transbordar a la estación de Balvanera. Todavía ayer el director del IQT, Gerardo Cuanalo, se reunió con habitantes, a quienes les prometió mantener el diálogo abierto para atender las inquietudes, que exigen el regreso de las rutas 69, 69B y 125, que mueven a la ciudadanía de forma directa a la zona centro. (DQ, EUQ, CQRO, PA)

### **SEGOB ESTÁ DISPUESTA A AYUDAR EN CONFLICTO DE LA UAQ: MAURICIO KURI**

A 12 días del paro estudiantil en la UAQ, el gobernador Mauricio Kuri mostró su preocupación por el conflicto en la comunidad educativa de la universidad estatal, al tiempo de expresar que desde la SEGOB se mantienen atentos. Es de recordar que la tarde del 29 de septiembre, un grupo de alumnas se manifestaron por diversas facultades del centro universitario para exigir un alto al acoso sexual hacia mujeres por parte de docente y compañeros; sin embargo, la protesta se convirtió en paro de actividades el 30 de octubre, el cual este martes cumple 12 días. (N)

### **SIN RECURSOS PARA HOSPITAL PSIQUIÁTRICO**

En el marco del Día Mundial de la Salud Mental, el gobernador Mauricio Kuri fue cuestionado al respecto sobre los retos en materia de salud mental por los cuales pasa la entidad queretana, haciendo énfasis sobre declaraciones anteriores sobre la instalación de un hospital psiquiátrico en la entidad, el cual se especuló pudo haber sido construido en el predio del antiguo Hospital General; sin embargo, este fue donado al IMSS por el Poder Ejecutivo. (DQ)

### **MANTIENE SESA VIGILANCIA DE VIRUELA SÍMICA**

La SESA informa que, del 25 de julio al 10 de octubre, en el estado se han identificado 28 personas que cumplen con la definición operacional de caso probable de viruela símica, de los cuales ocho están confirmados, 17 descartados mediante prueba de laboratorio y tres pendientes de resultado. (PA, EUQ)

### **RINDE CAR HERRERA SU PRIMER INFORME AL FRENTE DEL SEDIF**

En las instalaciones del Teatro Experimental del QCC, la presidenta del SEDIF, Car Herrera de Kuri, asumió el compromiso de construir dos nuevos albergues, uno para mujeres embarazadas de comunidades alejadas y otro para familiares de menores de edad hospitalizados; esto, en el marco de su primer Informe de labores correspondiente a la administración estatal 2021-2027. Destacó que, con la finalidad de apoyar a los grupos vulnerables en este 2022, el SEDIF incrementó 40% su presupuesto total en comparación con el año pasado. (N, CQRO)

Martes 11 de octubre de 2022

### **PRIMER INFORME DIF ESTATAL QUERÉTARO - UN AÑO UNIENDO CORAZONES**

Unimos la voluntad con la nobleza. Fortalecimos la Procuraduría de Protección a Niñas, Niños y Adolescentes y creamos la de atención y Protección Integral a Personas Adultas Mayores. (PA)

### **CAR HERRERA ANUNCIÓ LA CONSTRUCCIÓN DE DOS NUEVOS ALBERGUES**

En el marco de su primer informe de actividades como presidenta del DIF, Car Herrera de Kuri, adelantó la construcción de dos nuevos albergues, uno para familias de niñas y niños hospitalizados y otro para mujeres embarazadas que son de comunidades apartadas. (P)

### **FOMENTO QUERETANO S.A DE C.V**

Felicita a la señora Carmen María Herrera de Kuri por su primer informe de actividades. Testimonio de los programas a favor de la equidad y el bien común de nuestra sociedad. Le deseamos éxito en los proyectos sociales a beneficio de nuestro estado. (N, AM)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **LA BATALLA NO SERÁ SENCILLA: PEPE BÁEZ**

La reforma que propone ampliar el plazo de las Fuerzas Armadas en las calles consolidó una militarización perjudicial para el país, insistió José Luis Báez, diputado federal, quien adelantó que su voto será en contra de la propuesta legislativa que propone una reforma a la Constitución Política de los Estados Unidos. (DQ)

## **MUNICIPIOS**

### **TRABAJAN EN 5 DE FEBRERO 100 AGENTES**

El secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Rodrigo Vega, informó que se sumaron 100 auxiliares viales a los trabajos para gestionar el tráfico en la obra de Paseo 5 de Febrero, en su segunda etapa. (DQ)

### **SIGUE SIN REPUNTAR EL TURISMO DE NEGOCIOS**

La secretaria de Turismo del Municipio de Querétaro, Alejandra Iturbe, reconoció que el turismo de negocios en la capital sigue sin repuntar luego de la afectación que sufrió por la pandemia del Covid-19. Señaló que antes de la pandemia el turismo de negocios representaba el 70% de la ocupación hotelera de todo el municipio, incluso estaba por encima del turismo vacacional, pero no se ha podido recuperar. (DQ)

### **CELEBRA JALPAN ANIVERSARIO COMO PUEBLO MÁGICO**

Al celebrar su XII aniversario como Pueblo Mágico, Jalpan de Serra prepara una serie de actividades culturales, artísticas, gastronómicas, talleres y conferencias a las que podrá acceder la población del 19 al 23 de octubre. Se presentará un programa de actividades que se llevarán a cabo en el jardín principal de la cabecera municipal, donde destaca la instalación de pabellones artesanales de los seis Pueblos Mágicos de Querétaro y la exposición de “Los corazones de los Pueblos Mágicos”. (EUQ, PA)

### **MOVIVAN ATIENDE A 14 MIL USUARIOS AL MES: SOSA**

Para complementar el sistema de transporte público que brinda el IQT, en el municipio de Corregidora se sigue implementando el servicio de Movivan, que mensualmente atiende a 14 mil personas, refirió el alcalde Roberto Sosa. “Nuestro sistema de transporte municipal ayuda mucho a las personas a poder tener conectividades entre las colonias. Adaptándonos y, poquito a poquito, entendiendo necesidades de las personas y compartiendo esta información con el IQT”, apuntó. (N, CQRO)

### **GARANTIZA CEA AGUA PARA BERNAL**

El Pueblo Mágico de Bernal tiene garantizado el suministro de agua. Así lo declaró el vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega. Y es que luego de que en la última temporada de estiaje que se registró en la entidad diversos prestadores de servicios acusaran cortes al suministro de agua, el funcionario estatal refirió que se ha iniciado con la perforación de un nuevo pozo en las inmediaciones de la comunidad de Santa Rosa de Lima. Con

**Martes 11 de octubre de 2022**

inversión estatal de seis millones de pesos, se espera así que el vital líquido pueda ser llevado incluso a otras comunidades de Colón. (PA)

### **URGE CREAR CONCIENCIA EN USO DEL AGUA EN SAN JUAN Y AMEALCO**

Es necesario que la población de Amealco y San Juan del Río se concientice, para extraer con responsabilidad el agua de los mantos acuíferos subterráneos debido a que existen riesgos de siniestros naturales. Paola Ramírez, titular de la asociación civil Comité Técnico de Aguas Subterráneas en San Juan del Río (COTAS SJR), explicó que derivado a la extracción desmedida del agua subterránea, traerá para un futuro no muy lejano riesgos de hundimientos, provocando sismos en la región por el acomodo de la tierra. (PA)

### **PRESAS LOCALES, EN CUARTO LUGAR, POR ALMACENAJE**

Querétaro es el cuarto estado que menos agua tiene almacenada en sus presas, revelan datos de la Conagua. Con datos al 10 de octubre, las principales presas del estado de Querétaro están al 23% de su capacidad de llenado. Adicional a ello, Conagua dice que hay un almacenamiento de 32.83 hectómetros cúbicos de líquido, pese a que los cuerpos pueden almacenar 149.38 hectómetros cúbicos. La presa La Venta, en Pedro Escobedo es la única de los 26 cuerpos operados por Conagua en el estado que está vacía. (EUQ)

### **UAQ DEBE A JAPAM CERCA DE 20 MILLONES DE PESOS**

Fue a principios de este año cuando se tuvo acercamiento con la rectora de la máxima casa de estudios y trascendió que podrían saldar el adeudo con proyectos. La UAQ en los espacios en los que tiene presencia en el municipio de San Juan del Río, debe alrededor de 20 millones de pesos a la JAPAM, sostuvo Gilberto Ugalde, director de este organismo. (ESSJR, AM, N)

### **TORMENTA TROPICAL JULIA NO IMPACTARÁ AL MUNICIPIO DE QUERÉTARO: PC**

La tormenta tropical Julia, que se originó en el océano Atlántico como huracán, no afectará al municipio de Querétaro, informó el titular de la CMPCQ, Francisco Ramírez. “Se le está dando seguimiento a un fenómeno de nombre Julia, que tuvo origen en el océano Atlántico y fue huracán; sin embargo, hoy ya se ha visualizado como una tormenta tropical y ya incursionó en el Océano Pacífico, pero no generará ninguna afectación directa al municipio”, detalló. (CQRO)

### **REGISTRAN LAS PRIMERAS BAJAS TEMPERATURAS DE LA TEMPORADA, ¿CUÁNTAS HELADAS SE ESPERAN EN EL ESTADO?**

En lo que va de la temporada otoñal se han registrado tres frentes fríos en la capital queretana, de un total de 51 que se pronostican para toda la época de frío, según el titular de la CMPCQ Francisco Ramírez. (DQ)

### **TRÁILER CONTRA CAMIONETA EN LA CAPITAL DEL ESTADO**

El chofer de un tractocamión acondicionado con caja seca perdió el control por aparente exceso de velocidad, aunado al peso, por lo que embistió una camioneta y finalmente terminaron volcados en la curva del Libramiento Norponiente, a la altura de Juriquilla Campestre, al norte de la capital queretana. De acuerdo con datos emitidos por parte de la Coordinación Municipal de Protección Civil, se refirió que fueron alertados los servicios de emergencia para atención de un hecho de tránsito tipo volcadura donde se vieron implicadas tanto la unidad de grandes dimensiones, así como una camioneta familiar, donde se refería de dos adultos y dos menores que quedaron atrapados al interior de la unidad motora más pequeña. (PA, ESSJR, DQ)

### **AL ALZA INTENTOS DE SECUESTRO, ALERTAN**

En Querétaro hay cada vez más testimonios de mujeres que han intentado ser privadas de la libertad por sujetos a bordo de un vehículo, incluso en zonas cercanas al Centro Histórico, en una problemática que va en aumento sin que las autoridades tomen las medidas adecuadas para la prevención de estos delitos. Laura Santos, directora de Investigación y Litigio en el Colectivo de Litigio Estratégico e Investigación en Derechos Humanos (CLEIDH), señaló que es importante evaluar y analizar las denuncias emitidas a través de las redes sociales acerca de las desapariciones en la entidad, pues afirma no todas hay que desestimarse, pues son un indicador. (DQ)

Martes 11 de octubre de 2022

### **EFFECTIVIDAD DE POLICÍA ESTATAL, AL 58.8%: INEGI**

En el marco del debate que vendrá en la Cámara de Diputados para fortalecer los cuerpos policiacos, de acuerdo con datos del Inegi en Querétaro, el 58.8% de las personas de 18 años y más considera efectiva a la Policía Estatal en su labor de seguridad. En promedio, el porcentaje sobre la efectividad de la corporación estatal en labores de seguridad ha oscilado entre 67.3% en 2020 y 57.8% en 2012, cuyo nivel fue el más bajo desde el 2011, año en que el Inegi comenzó la medición. (AM)

### **RECONOCEN A 27 POLICÍAS DEL MUNICIPIO DE CORREGIDORA, QUERÉTARO**

Al menos 27 elementos de la Policía Municipal de Corregidora fueron reconocidos por eficiencia, antigüedad y mérito, además de que se entregaron 15 chalecos para binomios del K9. Durante la ceremonia de Honores a la Bandera, Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, felicitó a los oficiales que obtuvieron reconocimiento. (N, AM, EUQ)

### **SIN INDICIOS DE GRUPOS CRIMINALES**

El presidente municipal, Roberto Cabrera y el titular de SSPM de esta demarcación, Ángel Rangel desconocieron la presencia de grupos delictivos en este lugar, al recalcar que, Querétaro es un lugar seguro, y que destaca por la capacitación de la policía queretana. (ESSJR)

### **CAPTAN 21.4 TONELADAS DE RESIDUOS DE MANEJO ESPECIAL EN MEGA JORNADA DE ACOPIO**

Como parte de las acciones que el municipio de Querétaro realiza en favor de la promoción del manejo responsable de los residuos y el fortalecimiento de la cultura ambiental, la secretaria de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro informó que en la octava mega jornada de acopio de residuos de manejo especial se reunieron 21.4 toneladas de eléctricos y electrónicos que contarán con una gestión adecuada y no contaminante. (EUQ, PA)

### **EN PRO DE LA SALUD MENTAL COMUNITARIA, LLEGAN NUEVOS PROGRAMAS MUNICIPALES**

El municipio de Querétaro prepara ya los programas denominados Construyendo Familias y Juega Vive, enfocados en el desarrollo armónico de las familias, señaló la coordinadora de Programas Sociales de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, Adriana Bouchot. (DQ, EUQ, PA)

### **AVANZAN PROGRAMAS DE PREVENCIÓN DE VIOLENCIA**

El municipio de Querétaro continúa trabajando en el fortalecimiento del tejido social y, en este sentido, la coordinadora de programas sociales Adriana Bouchot informó sobre el avance de programas como: Juega Vive y Construyendo Familias, que se realizan en coordinación con la UNODC y tras capacitaciones e investigación arrancarán en diferentes colonias a finales de este mes. Estas acciones implican una primera fase de diagnósticos participativos, para después armar el árbol de problemas y así pasar al diseño del plan de intervención, de esta manera los programas de Juega Vive y Construyendo Familias comenzarán con sus acciones a finales de este mes, explicó la coordinadora Bouchot. (N)

### **DROGAS, GRAVE PROBLEMA EN JÓVENES**

El consumo de drogas entre jóvenes es la principal problemática que se ha detectado durante los primeros dos meses de trabajo en el programa “Somos Querétaro, Contigo Prevenimos”. La Coordinadora de Programas Sociales del municipio de Querétaro, Adriana Bouchot dijo lo anterior y atribuyó esto, en parte, a la falta de herramientas al interior de las familias. Recalcó que el gobierno municipal buscará fortalecer las habilidades familiares de crianza a través de capacitaciones, para prevenir conductas de riesgo en las nuevas generaciones. (P)

### **REGULARÁN SERVICIO DE VALET PARKING EN CAPITAL DE QUERÉTARO**

Este martes, el Cabildo del municipio de Querétaro aprobará el nuevo Reglamento de Valet Parking y Estacionamientos de la capital del estado, entre cuyas novedades destaca la creación de un padrón de estas empresas y la obligación de otorgar gratuidad total a estacionamientos en hospitales. De acuerdo con el documento que se votará este martes, el ayuntamiento de Querétaro aprobará la creación del primer Padrón

**Martes 11 de octubre de 2022**

de Empresas de Valet Parking, toda vez que actualmente no existe un dato preciso de cuántas de estas compañías hay en el municipio capitalino. (P)

### **EL MARQUÉS CONMEMORÓ EL DÍA MUNDIAL DE LA SALUD MENTAL**

Como parte de la conmemoración del Día Mundial de la Salud Mental, el Instituto Municipal Para Prevenir Adicciones y Conductas de Riesgo “Centro Vive” presentó la ponencia “Conecta y vive”, a cargo de la psiquiatra Alma González, con el objetivo de concientizar a la sociedad sobre las consecuencias de no atender la salud mental. Rafael Jiménez, director de “Centro Vive”, informó que la administración municipal que encabeza Enrique Vega, a través de este organismo, atiende y trata la salud mental de los habitantes marquesinos, mediante programas como atención psicológica, pedagógica y anunció que próximamente habrá atención psiquiátrica. (PA)

### **DARÁN DESCUENTOS DEL 100% Y 80% EN MULTAS Y RECARGOS EN PAGO DE IMPUESTOS EN MUNICIPIO DE CORREGIDORA**

La secretaria de Tesorería y Finanzas del municipio de Corregidora, Querétaro, Eugenia Beltrán, dio a conocer la campaña de descuentos en multas y recargos en diversos impuestos con la cual se busca recuperar adeudos de seis mil claves catastrales que representan más de 40 millones de pesos. Estos descuentos, serán del 100% en multas y recargos por el pago del impuesto predial, impuesto por traslado de dominio, por subdivisión y fusión durante octubre y del 80% durante noviembre. (DQ, N, EUQ, PA)

### **INICIA OBRA EN LAGUNA DE LOURDES**

El alcalde Roberto Cabrera encabezó el arranque de obra en la comunidad de Laguna de Lourdes, la cual contó con una inversión de un millón de pesos. Explicó que estas obras, consisten en el mejoramiento de la calle Camerino García beneficiando a más de 880 habitantes de la zona. En su mensaje, el alcalde sanjuanense invitó a la ciudadanía a que continúe con su participación activa, ya que, de este modo, expuso, se obtienen mejores resultados en favor de las comunidades y de sus habitantes. (ESSJR, PA)

### **SIGUE RIESGO POR PLAGA DE MOSCAS**

La plaga de moscas y los malos olores que se perciben en el ambiente en Laguna de Lourdes, es una situación que ha mermado la calidad de vida y que representa un riesgo para la salud de los pobladores. Esta problemática es provocada por un establo de vacas lecheras ubicado en la entrada de la comunidad y que es propiedad de una empresa nacional de lácteos, denunciaron habitantes de dicha localidad. (ESSJR)

### **COMERCIO DE ROSAS PODRÍA DESPUNTAR**

Productores de rosas de la comunidad de El Organal esperan un incremento en ventas del 30%, con motivo de los festejos por Día de Muertos en el municipio de San Juan del Río. De acuerdo al floricultor de dicha localidad, Roberto Cruz, esta expectativa se tiene luego de que los efectos meteorológicos y la pandemia por Covid-19 provocarán pérdidas entre los productores en los últimos dos años, por ello, se espera en este 2022 contar con mejores resultados. (ESSJR)

### **COMERCIO VIGILADO POR VARIAS ÁREAS DICE SEGOB**

Distintas dependencias gubernamentales realizan un operativo permanente de regularización al comercio, con el objetivo de verificar que las unidades económicas instaladas en San Juan del Río cumplan con la documentación requerida para poder operar, afirmó el titular de la Secretaría de Gobierno, Diego Cabrera. (ESSJR)

### **MODERNIZAN PAGO DE TRÁMITES MUNICIPALES**

En próximas semanas se realizará la instalación de un cajero digital donde se podrá realizar el pago de diversos trámites e impuestos correspondientes al Administración Pública Municipal de Pedro Escobedo, esto con la finalidad de agilizar los procesos y facilitar la accesibilidad a los habitantes de esta demarcación, informó el presidente municipal, Amarildo Bárcenas. (ESSJR)

Martes 11 de octubre de 2022

### INFORMACIÓN GENERAL

#### **NIÑOS A SEGUNDA VUELTA DE VACUNACIÓN**

En San Juan del Río se llevará a cabo la jornada de vacunación para la segunda dosis contra Covid-19 para niños de 5 a 11 años, misma que busca reforzar su sistema inmune mediante la inoculación. Así lo refirió el director regional de Programas para el Desarrollo de la Secretaría de Bienestar, Humberto Segura, quien aseguró que para ello se tienen contempladas 36 mil dosis de la vacuna, de las cuales 30 mil van para el refuerzo de la segunda dosis y seis mil para los rezagados, por lo que exhortó a los padres de familia a participar con sus hijos en esta convocatoria que busca el bienestar de la población. (ESSJR)

#### **CUBREBOCAS YA NO ES OBLIGATORIO EN ESPACIOS CERRADOS: IMSS**

El Instituto Mexicano de Seguridad Social publicó los “Lineamientos para la continuidad saludable de las actividades económicas ante Covid-19, donde se eliminan medidas como los tapetes sanitizantes y otras, como el uso de cubrebocas, se vuelven de uso “recomendable”; más no obligatorio, así que en los espacios cerrados ya no será obligatorio desde este lunes. (P)

#### **RECONOCE IMSS A FAMILIARES DE LOS DONADORES**

El IMSS Querétaro entregó reconocimientos a familias de donadores de órganos y tejidos. En el último año, se han sumado 97 familias donadoras en el estado. En los últimos cuatro años consecutivos, el Hospital General Regional (HGR) No. 1 ha podido conservar el primer lugar a nivel nacional en procuración de órganos y tejidos; sin embargo, esta distinción no podría lograrse sin las familias que toman la decisión de que su hermano, hermana, madre, padre, hijo o hija, trascienden en alguien que requiere un trasplante para seguir viviendo. Por el Día Nacional de la Donación de Órganos y Tejidos, el Instituto Mexicano del Seguro Social, la titular del IMSS Querétaro, Martha Eloisa Sánchez Vázquez, señaló que el Instituto está agradecido con las 97 familias que a lo largo del último año han colaborado como donantes directos o desde sus familiares. (AM, PA)

#### **PAGO PARCIAL DEL IMSS PARA VANESSA DIB**

El IMSS entregó a Vanessa Dib Velázquez el dinero para el pago de las prótesis que necesita para sus piernas. Aún falta la devolución de gastos mayores, el aumento de pensión y la indemnización, así como el otorgamiento de becas de estudio para sus hijos. (DQ)

#### **REDISTRIBUCIÓN DEL TRANSPORTE GENERA CONFUSIÓN EN RUTAS**

Son los primeros días de la reingeniería de rutas del transporte público colectivo Qrobús, en el tramo de Corregidora a El Mirador, en la zona metropolitana de Querétaro; la confusión y las dudas sobre su funcionamiento es reiterado entre los usuarios. Al exterior del fraccionamiento El Mirador, poco antes de la estación que lleva el mismo nombre, usuarios esperan. David Muñoz está a la expectativa de los cambios que anunció el IQT y que se implementaron desde el sábado 8 de octubre; esta es la primera ocasión que el joven subirá a las nuevas rutas. David hace un llamado a las autoridades para que mejore la eficiencia del servicio, entre ellos los tiempos de espera, pero también pide que no haya tantos transbordos para poder llegar a su destino. (EUQ)

#### **ITQ SE VA A PARO**

Personal administrativo y docente del Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ) se fue a paro. Actualmente, un comité se encuentra en diálogos con el director, en busca de acuerdos. María Quintanar, suplente de la secretaria del comité delegacional, indicó que desde hace tres años se incurrió en irregularidades que llevaron a la manifestación. (N, DQ)

#### **MAESTROS EXIGEN SALIDA DE DIRECTIVOS DEL TECNOLÓGICO DE QUERÉTARO**

Docentes y estudiantes del Instituto Tecnológico Nacional, campus Querétaro, se manifestaron a las afueras del plantel para exigir el cambio en la dirección del plantel. Integrantes de la sección 582 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, adscrita al Tecnológico pidieron a los estudiantes acudir a la manifestación para apoyar a los docentes a cambio de mejora en las calificaciones o represión si no acudían. (EUQ)

Martes 11 de octubre de 2022

### **SE MANIFIESTAN DOCENTES, ALUMNOS Y ADMINISTRATIVOS DEL TECNM**

Por un manejo inadecuado de la promoción de plazas, así como para exigir instalaciones dignas, limpias y seguras, docentes, administrativos y alumnos del Tecnológico Nacional de México campus Querétaro, antes ITQ, se manifestaron en la entrada principal del campus centro, ubicado sobre la avenida Tecnológico de la ciudad de Querétaro. La secretaria general de la delegación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación número 582, Norma Angélica Navarrete precisó que la manifestación se realizó en contra del cuerpo directivo del instituto, en específico, del director, subdirectores y jefes de departamento, quienes, aseguró, “no cumplen perfiles” para ocupar su cargo. (CQRO)

### **EXIGEN PARISTAS LA RENUNCIA DE CUATRO DOCENTES Y ADMINISTRATIVOS DE LA UAQ**

Representantes del Comité de Facultades Unidas reiteraron que exigen la renuncia de cuatro docentes y administrativos, a quienes acusan de acoso, hostigamiento laboral y acoso sexual. Se trata de una exigencia con la que la rectoría demostrará que sí existe voluntad para cumplir con las demandas estudiantiles. Argumentaron que cada una de las demandas que contienen el pliego petitorio corresponden a las exigencias por las que inició el paro, por lo cual descartaron lo dicho por la rectoría con la noche del jueves donde señaló que recibieron asesoría que desvirtuó ideas del movimiento. (N, DQ)

### **RENUNCIA DE ACADÉMICOS ES UN VOTO DE CONFIANZA, RESPONDEN ESTUDIANTES DE LA UAQ**

La renuncia de cuatro funcionarios de la UAQ es un voto de confianza que se exige para dar paso a las mesas de negociación y levantar el paro, enfatizaron miembros de las Facultades Unidas, movimiento que coordina a estudiantes y que mostró de nueva cuenta su apertura al diálogo. (N, CQRO)

### **ES INADMISIBLE LA EXIGENCIA DE RENUNCIA DE CUATRO DOCENTES DE LA UAQ: DRA. GARCÍA GASCA**

La rectora de la UAQ, Teresa García, dijo que, pese a estar en espera del pliego petitorio de los estudiantes en paro, están trabajando en los 20 puntos dados a conocer en redes sociales, los cuales calificó de viables de cumplir y perfeccionar. Agregó que algunos de ellos se atienden con programas como Igualdad de Género, Solidaridad, Cultura de paz, entre otros que abonan a la causa. (DQ, PA)

### **NO PODEMOS CORTAR CABEZAS COMO MONEDA DE CAMBIO: RECTORA**

Son falsas las acusaciones hacia cuatro docentes y administrativos realizados por la Comisión Redactora de los estudiantes de la UAQ que se mantienen en paro, aseguró la rectora Teresa García. “No podemos, simplemente, cortar cabezas como moneda de cambio, eso es inadmisibles. Pueden tener implicaciones legales por el daño moral que están sufriendo estas personas. Y parte de lo que se les señala son denuncias falsas”, aseveró. (CQRO, PA)

### **PARO EN LA UAQ: ESTUDIANTES MANTIENEN SUS DEMANDAS Y ELEVAN SUS POSICIONES**

Las Facultades Unidas de la UAQ manifestaron que su movimiento es ajeno a cualquier interés político. En rueda de prensa, en esta ocasión mostrando sus rostros, expresaron que su solicitud de renuncia de algunos administrativos y académicos de la universidad responde a buscar generar un voto de confianza de la administración central de la institución de educación superior. (EUQ, P)

### **ACADÉMICOS RESPALDAN A DOCENTE ACUSADO DE PLAGIAR VACUNA QUIVAX**

Docentes de la licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Facultad de Ciencias Naturales de la UAQ calificaron como “difamación” los señalamientos realizados por estudiantes en contra del docente Juan Joel Mosqueda. Mediante un comunicado, docentes de la licenciatura acusaron hostigamiento, daño moral y tergiversación de la información en redes sociales en contra de su compañero, por lo que pidieron a la comunidad estudiantil, profesores y sociedad en general mostrar datos, hechos y testimonios sobre las presuntas acusaciones. (N, CQRO)

### **AHORA DAN TERAPIAS DE CONVERSIÓN EN ANEXOS, ACUSAN**

Querétaro es uno de los estados del Bajío que más utiliza las denominadas terapias de conversión, señaló el activista y vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación, Waltter López, quien destacó que se espera que la entidad avance en la prohibición de estas prácticas. (P)

Martes 11 de octubre de 2022

### COLUMNAS Y OPINIÓN

#### CUARTO DE GUERRA

LIMPIEZA. De la noche a la mañana, literal, la mayoría de los alumnos paristas de la UAQ que mantienen tomado el campus universitario se quitaron las capuchas y los gorros con que ocultaban su identidad, muy pocos conservan el look “zapatista”, y además como muestra de transparencia hasta permitieron el acceso de periodistas a las instalaciones, aunque bajo muchos controles, y hasta les ofrecen café y galletas. SEÑALES. El drástico cambio de actitud parece tener dos razones: los estudiantes han comenzado a preocuparse por no dar una mala imagen de su movimiento, lo cual es señal de racionalidad, pero también de que el paro puede ir para largo. Ojalá que no. HECHOS. Cuando el hoy senador Gilberto Herrera Ruiz comenzó a urdir una campaña política paralizó a la UAQ para manifestarse en Palacio de Gobierno por más presupuesto. Hoy no existe ese pretexto, porque Mauricio Kuri aumentó 13% los recursos estatales, pero a dos años de las elecciones igual está detenida la mayor casa de estudios. (ESSJR, DQ)

#### EXPEDIENTE Q “CONFLICTO”

Por Adán Olvera

Lo más seguro es que el conflicto entre algunos estudiantes universitarios crezca. Hay que tomar en cuenta que existe un sector que busca el regreso a las aulas en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y al que le preocupan los trámites de titulación y diversas situaciones académicas. Los estudiantes paristas en la UAQ dicen que las renuncias que están solicitando de los cuatro funcionarios universitarios no es una moneda de cambio, como lo ha dicho la rectora Teresa García Gasca; ellos dicen que se trata de un voto de confianza para poder continuar con un diálogo más franco. La rectora universitaria insiste en que los estudiantes están recibiendo nuevas asesorías y que han permitido que se trastoque el movimiento, para ello es inadmisibles que se solicite la renuncia de estos funcionarios cuando ni siquiera están denunciados de manera formal ante alguna instancia universitaria. Insiste Teresa García Gasca, sin decir quién, que hay intereses distintos a los universitarios, que han metido las manos en el conflicto y advierte a los estudiantes universitarios, que por cierto ya han aparecido con el rostro descubierto, que deben de tener mucho cuidado con las “asesorías que están recibiendo” porque puede derivar en un problema legal para los implicados. Es inédito el conflicto universitario y también es increíble la calma con la que avanzan los intentos por destrabar la situación y ahora se comienza a hablar de una pérdida de semestre y sobre todo de una presión desde la rectoría de abrir las puertas de la universidad y continuar el diálogo. Los alumnos visibles en la movilización no son muchos y lo más seguro es que la comunidad universitaria comience a preguntar la factibilidad del paro y sobre todo que las causas originales pueden quedar de lado ante la escalada de conflicto. DE REBOTE. Los automovilistas que llevan un Checo Pérez dentro, en Querétaro podrían enfrentar problemas delicados con la posible instalación de sistemas de “foto multas” en la carretera 57 en su tramo municipal y ya me imagino que los corajes al principio. (DQ)

#### #ASTERISCOS

EL MEJOR. Dos casas encuestadoras, Massive Caller y México Elige coincidieron al colocar al gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, como el mandatario con mayor aprobación ciudadana. En términos de satisfacción y confianza, Kuri encabeza la preferencia de sus gobernados. No así en el rubro de percepción de seguridad, donde el mandatario cae hasta la cuarta posición por debajo de los de Yucatán, Coahuila y Durango. AMENAZADOS. Pese a la advertencia, a través de un comunicado oficial de que se tomarían medidas legales en contra de los manifestantes que participaron en el paro de actividades, cientos de maestros, estudiantes y administrativos protestaron y tomaron parcialmente las instalaciones del “Tec Regional”. Poco les importó la amenaza; los quejosos exhibieron las malas prácticas y abusos por parte del director y sus subordinados. Las dos instituciones de educación superior más importantes del estado exponen sus crisis. SEGUNDA ETAPA. El gobernador Mauricio Kuri presentará hoy los detalles de la segunda etapa de la obra en Paseo Cinco de Febrero. Esta será la fase más complicada porque implicará la demolición de los puentes vehiculares, por lo que la coordinación con autoridades locales, de vialidad, de seguridad y de obras públicas deberá ser muy fina y eficiente. (AM)

**Martes 11 de octubre de 2022**

### **BAJO RESERVA**

Las imputaciones contra funcionarios de la UAQ. Algunos de los funcionarios y académicos de la UAQ que han sido señalados por las y los estudiantes por presuntos actos de abuso y acoso sexual, nos cuentan, están muy enojados con los medios de comunicación porque han retomado en sus espacios las acusaciones públicas que hay de paristas y también en redes sociales. La prensa, incluido este medio, no ha dicho que sean culpables pues no somos jueces y tampoco hemos afirmado que estén fichados, pese a que varios de ellos se defienden mostrando su carta de no antecedentes penales. Hoy presenta Kuri la segunda. El gobernador Mauricio Kuri, nos cuentan, presentará hoy la segunda etapa del proyecto Paseo Cinco de Febrero, principal obra que impulsa su administración para resolver algunos de los problemas de movilidad que vive la capital del estado. En este proyecto recordemos se ejecutará una reingeniería de pasos vehiculares superiores y deprimidos, y también se dará la construcción de carriles exclusivos para transporte público. Esta acción, nos cuentan, beneficiará a más de 300 mil personas y usuarios de transporte público, y a alrededor de 120 mil automovilistas y decenas de miles de peatones que diariamente circulan por esta vía, una de las avenidas más transitadas del país. (EUQ 2)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

Advierte rectora de la UAQ sobre riesgo de perder el semestre. Que, tras advertir que sería inadmisibles cortar cabezas como moneda de cambio, a propósito de la renuncia, que pidieron los estudiantes de la UAQ en paro, de tres funcionarios del área administrativa y un docente, para entonces sí entregar el pliego petitorio oficialmente, la rectora no parece estar tan optimista como al principio de que podría levantarse el paro pronto. Y es que ayer, Teresa García Gasca dejó ver la posibilidad de que por el conflicto pudiera perderse el semestre: “Empieza a preocuparnos que por esta falta de diálogo pueda perderse el semestre, estamos trabajando en estrategias para que esto no suceda y la principal es sentarnos a dialogar, pero si esto no lo logramos, las dos partes, pudiera ser una posibilidad” Y ese escenario, en el contexto de lo que ya se perdió por la pandemia, ¿sería verdaderamente lamentable! Realizan guardia de 48 horas estudiantes inconformes del TecNM. Y al movimiento de estudiantes de la UAQ ante la violencia de género al interior de la institución, ahora hay que sumar la inconformidad de docentes y administrativos del Tecnológico Nacional de México (TecNM) campus Querétaro, antes Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ), quienes denuncian presuntos actos de corrupción por parte de la administración al otorgar plazas, además de hostigamiento laboral. En tanto, alumnos de la institución demandaron seguridad e instalaciones dignas y limpias, entre otras cosas. Por lo pronto, tras la manifestación de ayer, el Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos (SAITQ) informó que realizarán una guardia de 48 horas en las instalaciones de la escuela, la cual concluirá mañana miércoles a las 11:00 horas, lapso en el que los directivos están comprometidos a dar respuesta ante las necesidades solicitadas. Sin embargo, aseguraron que los alumnos podrán entrar y salir de la institución de 7:00 a 21:00 horas para realizar cualquier actividad académica. Positivo, nombramiento de nueva directora del DIF Municipal. Un acierto, indudablemente, el nombramiento, por parte del alcalde Luis Bernardo Nava, de Gabriela Valencia como nueva directora general del DIF Municipal. Ella tiene una importante trayectoria académica: es licenciada en Derecho, con maestrías en Administración y Políticas Públicas y en Administración Pública, además de especialidad en Derecho Fiscal. Pero también posee una destacada trayectoria en el servicio público, pues, entre otros cargos, ha sido secretaria ejecutiva del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes en el municipio de Querétaro (SIPINNA) y coordinadora de Prevención y Fortalecimiento a la Salud; así que su contribución a mejorar la calidad de vida de las familias queretanas seguramente será importante. (CQRO 2)

### **FUEGO AMIGO**

Crónica de una vacuna anunciada. El cronista del estado de Querétaro, Doctor Jaime Zúñiga Burgos fue vacunado contra la influenza este lunes por personal de la Secretaría de Salud en nuestra Plaza de Armas y ni gestos hizo. Es necesario que todos, especialmente las personas de la tercera edad acudan a protegerse contra ese virus estacional que, como el del Covid-19, llegó para quedarse. La salud es lo primero. (PA 1)

Martes 11 de octubre de 2022

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Ni los videos pudieron contra AMLO. Ante el anunciadísimo libro “El Rey del Cash” sobre los supuestos financiamientos a las campañas de LÓPEZ OBRADOR, un amigo mío descartó el efecto que pueda tener sobre la popularidad del presidente, “si ya se difundieron videos de sus hermanos recibiendo dinero y de un colaborador haciendo operaciones sospechosas en el banco y no pasó nada”. ¿Usted qué opina? Agua pasada no mueve molino ni nada. (PA 1)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Handicap. En los partidos corre la falsa versión de que debe haber alternancia de género en las fórmulas al Senado de la República en 2024 y que si antes postularon hombres -caso del PAN y Morena- ahora deben llevar mujeres. No es así. Ese criterio, establecido en resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aplica solamente en las listas de representación proporcional, no en los de candidatos de mayoría relativa. Dicho de otro modo, el PAN que postuló hace cuatro años a Mauricio Kuri y Morena a Gilberto Herrera, pueden llevar nuevamente hombre o mujer si así lo deciden. Deben, eso sí, postular sus 32 fórmulas con mitad y mitad de ambos géneros. Los partidos deciden dónde unos y dónde otras. El Senado se integra con 128 miembros. De estos 64 son los que obtienen la mayor votación. La otra mitad se compone con los de primera minoría y los de lista. Por cierto, los actuales: Alfredo Botello Montes y Estrella Rojas Loreto del PAN y Gilberto Herrera Ruiz, de Morena, pueden buscar la reelección. Lo mismo la senadora con licencia Lupita Murguía Gutiérrez que más bien se ve como carta para la Presidencia Municipal de Querétaro. Igual aspiran los alcaldes panistas de la capital, Luis Nava Guerrero y de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, entre otros. Es bueno saberlo porque cinco de los últimos siete gobernadores electos han salido de la Cámara Alta. A saber: Rafael Camacho Guzmán, Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García, José Calzada Roviroso, Francisco Domínguez Servién y Mauricio Kuri González. Del PRI no hablamos por ahora ya que no se sabe si va por su cuenta o mantendrá su alianza con Acción Nacional. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Es pregunta. ¿Y cómo va a quedar lo del puente peatonal que uniría la clínica del IMSS y el viejo Hospital General, con eso de las obras del Paseo Cinco de Febrero? Otro misterio. -¡PREEEEPAREN!- Queretano. Con 72.8% de aprobación, la encuesta más reciente de México Elige confirma en el primer lugar nacional al gobernador panista Mauricio Kuri González, seguido de Rubén Rocha Mora de Sinaloa con 71.6 y tercero José Ricardo Gallardo Corona de San Los Potosí con 68.1 mientras el yucateco Mauricio Vila Dosal está en el cuarto con 67.2%. La candidata de YSQ a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum está en el vigésimo sitio, mientras en el sótano David Monreal, de Zacatecas, es acompañado por el presidenciable Alejandro Murat Hinojosa de Oaxaca. Iba a decirles que justicia divina del pueblo bueno y sabio, pero me acordé de que el presidente dice que los pobres no tienen internet. Tal vez por eso la mandataria de Campeche, Layda Sansores, la de los martes del Jaguar que dobló a “Alito”, aparece en el lugar 30. Yo no lo sé de cierto, pero así están las cosas en el ranking de aprobación de los ejecutivos locales, según México Elige. Doy fe. EL QUERETANO. Mauricio Kuri encabeza el ranking de gobernadores de México Elige. -¡AAAPUNTEN!- Disruptivo. Ayer en el salón de los gobernadores, con motivo de la inversión del café Tim Hortons en Querétaro, había dos presidentes municipales: Roberto Sosa de Corregidora y Roberto Cabrera de San Juan Del Río. Y el primero acaparó las entrevistas. Luis Nava no estuvo. Lo que eso signifique. -¡FUEGO!- Una de dos. O las cámaras de seguridad no sirven. O tienen miedo de decir quién tiró el Neptuno. ¡Porca miseria! (PA 2)

### #POLÍTICA CONFIDENCIAL

SCJN. La Suprema Corte declaró inconstitucional una parte del Artículo 2 de la Constitución de Aguas- calientes que protege la vida desde la concepción. Las entidades no están facultadas para tomar estas decisiones, coincidieron. Tal vez en Querétaro algún diputado tome la iniciativa de discutir el tema, antes de que el Poder Judicial les corrija la plana, como pasó con el tema del matrimonio igualitario. Jorge Cevallos Pérez, presidente del comité municipal del PRI en Querétaro encabezará este martes su primer evento con la inauguración de las oficinas del CM tricolor. Nada más 43 días después de asumir el encargo. Teresa García Gasca sigue emproblemada con las denuncias por abusos y acoso en la casa de estudios, en particular por que por más llamados que hace al diálogo, los estudiantes en paro no responden al exhorto. Veremos si efectivamente esta semana se reúne con el gobernador Mauricio Kuri como anunció la semana pasada. Homenaje. La Secretaría

**Martes 11 de octubre de 2022**

de Salud abrió la convocatoria Héroes de la Salud para rendir homenaje póstumo a los profesionales de la salud que en ejercicio de su profesión perdieron la vida por Covid-19, iniciativa que, nos dicen, ha sido bien recibida entre los profesionales de la salud. (P)

### **EL ALFIL NEGRO**

Supera expectativas: Car Herrera de Kuri, en su primer informe de actividades al frente del SEDIF, superó todas las expectativas, pero además cautivó con su sencillez y talento. Bien hecho. (N)

### **EMPANTANADOS**

El diálogo y los posibles acuerdos entre estudiantes paristas y la Rectoría de la UAQ, cada vez están más lejanos, paradójicamente, en el centro universitario donde se supone caben todas las ideas y todas las formas pensamiento, no hay acuerdo, ni diálogo. Las posiciones se han radicalizado y, los comentarios sobre la politización del conflicto, es un piropo, desde luego que hay intereses políticos y que están intrínsecos, desde luego que hay razón en los estudiantes que exigen seguridad y en la rectora, que no acepta que le pongan una bota en el cuello, condicionándola en lugar de buscar el acuerdo, el diálogo; pero si se llegó a este punto, es precisamente porque no hubo respuesta a las demandas. El punto en cuestión es muy sensible: la integridad y el honor de alumnas, alumnos y alumnas (como se estratifica ahora), que siendo o sintiéndose violentados no fueron atendidos con eficiencia, no se les dio una respuesta satisfactoria y estas son las consecuencias. No se trata ni se debe echar gasolina al fuego, ni sacar raja de esta situación, pero el tiempo está deteriorando cada día más el rostro de la UAQ, está mostrando una cara no conocida extramuros, golpeando un prestigio ganado durante generaciones, por situaciones que debieron dejarse correr hasta que se desbordara el río, porque ahora se complica un posible acuerdo. No está en juego solamente el semestre, los trabajos de investigación, los convenios y los servicios que ofrece la máxima casa de estudios, el dinero que se está perdiendo, lo que está en juego y peligra es la viabilidad de la UAQ, el resquemor entre las partes en conflicto y la necesaria intervención de los sindicatos. Teresa García Gasca que termina su segundo periodo en el 2024, ha señalado su interés por el impulso al establecimiento de políticas para la prevención y atención de la violencia de género; puso en marcha el primer Protocolo de Actuación e Intervención en materia de violencia de género y de la igualdad de derechos para población vulnerable para personas con discapacidad, indígenas y de la comunidad LGBT+, para lograr la inclusión académica. (...) (N)

### **#EN LA MIRA**

Fortalecer las policías locales. Hace unos días, dimos a conocer la postura del gobernador Mauricio Kuri sobre la importancia de fortalecer las corporaciones policiacas en aras de terminar con el clima de inseguridad que azota muchas entidades, y también para que cuerpos civiles se encarguen de la seguridad pública. La discusión sobre este asunto no es menor y conlleva una complejidad importante por todas las aristas que involucra, ya que parte de la dinámica social como la economía, el deporte, la educación e incluso la salud está íntimamente vinculada, por lo que la percepción ciudadana en este asunto adquiere una gran relevancia. En este sentido, en nuestra edición de hoy le llevamos a usted un panorama sobre la percepción de los queretanos en torno a la efectividad de los cuerpos policiacos locales referente a su labor en materia de seguridad. Es un tema complejo el de la seguridad que, para adoptarlo, sin duda alguna debe privilegiarse una estrategia integral de prevención social que involucre a muchos actores y no solo a las instancias gubernamentales. Al paro de la UAQ que lleva varios días, se suma un conflicto más en el Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ). Sindicalizados del ITQ denuncian acoso laboral y malos tratos por parte de las autoridades académicas de la institución. Esperemos que estos conflictos puedan dirimirse para todas las partes involucradas. (AM)

<b>PERIÓDICOS</b>		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA